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16 мая 2018 года. Ученица школы № 1450 «Олимп» Анастасия Филина играет в футбол с детства. Накануне чемпионата мира по футболу она стала одной из участниц церемонии посвящения учени-
ков начальных классов в футболисты. Возможно, среди мальчишек и девчонок, которые присутствовали на церемонии, есть будущие русские Месси
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Строительство 
ТЦ отменили 
Ветеран Ангелина Зотова 
попросила сделать на этом 
месте сквер Победы 2 

Гость номера 
Нонна Гришаева 
Руководить театром 
на юге столицы мне 
предложил министр 
культуры 13 



цы и Мусы Джалиля, у стан-
ции метро «Шипиловская». 
Когда-то там стояло здание 
Метростроя, но его снесли, 
территория пустует.
— А мы бы в сквер пушку во-
енных лет перенесли, — де-
лится задумками Зо това.
По ее словам, для района, 
где живут 134 тысячи чело-
век, еще одна зона отдыха 

не будет лишней. Однако 
по планам столичного Де-
партамента градострои-
тельной политики, на том 
самом месте, где Ангели-
на Андреевна хочет ви-
деть парк, должен по-
явиться ТПУ «Шипилов-
ская» с вместительной 
подземной парковкой. 
Место пересечения 
сразу нескольких ви-
дов транспорта. Точ-
ка для удобной пере-
садки, например, 
с автобуса на ме-
тро — чтобы поезд-
ки по городу были 
максимально бы-
стрыми и комфорт-
ными. А в его соста-
ве — торговый центр.
— Но по большому сче-
ту если жители не хотят 
торговый центр в составе 
ТПУ, то и незачем его там 
строить, — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин и дал 
поручение разработать про-
ект сквера.
Ангелина Зотова решением 
осталась довольна и теперь 
надеется, что 74-ю годовщи-
ну Победы в Великой Отече-
ственной войне ветераны 
Зябликова отметят в новом 
сквере.

2 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Медицинский центр по адресу: ул. Высокая, вл. 19, 
корп. 2, реконструируют: площадь объекта 
увеличат до 11 тысяч квадратных метров 
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У станции метро «Шипилов-
ская» появится сквер Побе-
ды. Парк для ветеранов сде-
лают вместо торгового цен-
тра, который  планирова-
лось построить в составе 
транспортно-пересадочно-
го узла. Такое решение при-
нял мэр Москвы Сергей Со-
бянин, когда на встрече 
с жителями района Зябли-
ково к нему обратилась ко-
ренная москвичка Ангели-
на Зотова. 
Ангелина Андреевна много 
лет назад переехала из шум-
ного центра столицы в ти-
хое Зябликово. И еще ни 
разу об этом не пожалела.
— И место здесь красивое, 
живописное, с богатой 
историей, и люди замеча-
тельные, дружные, — хва-
лит свой район Ангелина 
Андреевна. — В годы войны 
жители тогда еще деревни 
Борисово собирали деньги 
на покупку самолета. 
Труженица тыла Ангелина 
Зотова возглавляет район-
ный Совет ветеранов и всей 
душой болеет за любимое 
Зябликово. Есть у нее завет-
ная мечта: сделать в районе 
сквер Победы. Уютный зе-
леный уголок в честь геро-
ев. Место отдыха для их де-
тей, внуков, правнуков…
— В нашем районе живут 
четыре тысячи ветера-
нов, — рассказывает Зото-
ва. — И если честно, то до-
бираться до Поклонной 
горы нам даже в праздники 
тяжеловато. Особенно 
участникам войны. Их мож-
но по пальцам пересчитать, 
и все в возрасте. Одному из 
наших защитников 101 год. 
А был бы у нас собственный 
парк, мы бы гораздо чаще 
собирались все вместе.
Разбить сквер Ангелина Ан-
дреевна предлагает на пере-
сечении Шипиловской ули-
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21 мая 2018 
года. Коренная 
москвичка Ан-
гелина Зотова 
мечтает, чтобы 
неподалеку 
от станции мет-
ро «Шипилов-
ская» появился 
сквер Победы, 
где могли бы 
собираться ве-
тераны. Она 
предложила 
разбить такой 
парк на месте, 
где должны 
были построить 
торговый центр 
в составе 
ТПУ (1). Мэр 
Моск вы Сергей 
Собянин встре-
тился с жите-
лями района 
Зябликово (2)

Новая поликлиника, строительство которой ведется на 
территории 83-й федеральной больницы, будет доступ-
на для жителей района. Прикрепиться к учреждению 
сможет любой желающий. Такое решение принял мэр 
Москвы Сергей Собянин. Вопрос о получении медицин-
ских услуг подняла жительница Галина Морковина. 
— Скажите, пожалуйста, так как у поликлиники будет 
такое удобное расположение — Ореховый бульвар, дом 
№ 26, — могу ли я туда прикрепиться? Там новейшее 
оборудование, а значит, и больше шансов поправить 
здоровье, — рассуждает Галина Морковина.
Сергей Собянин пояснил, что после завершения строи-
тельства в 2019 году к учреждению смогут прикрепится 
желающие как для получения платных, так и бесплат-
ных услуг по медицинскому полису.
— Когда поликлиника будет построена, давайте погово-
рим, — согласился Сергей Собянин. — Когда Росатом за-
явится к нам, мы скажем — пожалуйста. Профинансиру-
ем покупку технического оборудования, дадим деньги. 
Но за это, скажем, принимайте наших больных, наших 
посетителей. В вашем районе не так много медицинских 
учреждений, и появление такой поликлиники должно 
улучшить медицинское обслуживание населения.
— Врачи этой поликлиники должны нас полюбить, 
правда? — со смехом спросила Галина Морковина.
— Я думаю, они уже вас любят, — улыбнулся Сергей Со-
бянин и заверил: — Желающие, кто захочет прикре-
питься к поликлинике, смогут это сделать. Соответ-
ственно, фонд Обязательного медицинского страхова-
ния обеспечит финансирование, чтобы поликлиника 
принимала жителей Зябликова. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Жители района смогут прикрепиться к новой 
поликлинике в составе больницы Росатома, 
которую достроят в следующем году.

Поликлиника будет 
открыта для всех 

Строительство 
торгового центра 
в составе ТПУ 
отменили. Здесь 
появится парк 

НАТАЛЬЯ
ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru
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МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ВИКТОРИЯ СЕЛЕЗНЕВА 
Подход мэра к делу понравился. На-
столько неожиданно, сколько он зна-
ет о районе Зябликово. Москва — очень 
большой город. Честно, я не ожида-
ла, что он знает все наши точки — и бо-
левые, и те, где все хорошо. Плюс его 
обещания. Он не обещал Луну с неба 
достать, а говорил конкретно. Ему зада-

вали вопросы, он давал конкретные поручения и говорил, 
что сделать. Думаю, в ближайшее время то, что мы просили, 
будет сделано. Не я лично просила, а все мы, жители.

ЛЮДМИЛА ФОМИЧЕВА 
Мне очень понравилось, как прошла 
встреча. Мэр конкретно отвечал на все 
вопросы. Еще хочется сказать спаси-
бо за проект «Московское долголетие», 
который позволил пенсионерам бес-
платно участвовать в кружках. Ходить 
на такие занятия — одно удовольствие.

ИРИНА ПЕТРОВА
Мэр о Москве в целом очень много го-
ворил, что изменится в городе и что уже 
делается для этого. И что самое важное, 
было много сказано о переменах имен-
но в нашем родном районе Зябликово. 
И очень доброжелательно говорил, об-
щался со всеми на равных. 

ВЕРА ТРУШКИНА 
Хочу от имени всех ветеранов, пенсио-
неров, людей с инвалидностью, живу-
щих в районе Зябликово поблагодарить 
за новое здание нашего центра соцоб-
служивания. Его открыли в прошлом 
году, и уже столько людей старшего по-
коления там занимаются и получают ус-
луги. Я осталась довольна встречей. 

Мэр доступный человек, такой же, как мы все. Планы раз-
вития нашего района очень актуальные, интересные. Наде-
юсь, что все это воплотится.

Сквер Победы 
по просьбе ветеранов 



Запроектируйте так, чтобы 
к зимнему сезону он стоял. 
Только обязательно посове-
туйтесь с жителями».

ПОСТРОЯТ ФОК
А жительница района Лю-
бовь Тютюнник предлагает 
задуматься о будущем дере-
вянного бассейна на Орехо-
вом бульваре. 
«Он какой-то уютный был, 
и мы всем районом там 
плавали, деток много туда 
ходило. И сейчас он закрыт. 
Мы и сами на пенсии с удо-
вольствием походили бы, 

а приходится ездить в дру-
гие районы…», — расска-
зала Любовь Тютюнник 
суть проблемы. 
Мэр пообещал, что бассейн 
отремонтируют, а заодно 
построят новый ФОК: 
«В Зяб ликове надо делать 
хороший комплекс, с бас-
сейном, со льдом. Знаю, что 
есть две площадки, мы их хо-
тели выставлять для инве-
сторов. Но я думаю, история 
будет долгая, поэтому одну 
мы отдадим инвесторам, 
а на второй за счет города 
сами построим физкультур-

но-оздоровительный ком-
плекс. Я поручу, чтобы это 
включили в адресную про-
грамму. А детали проекта 
обязательно будут обсуж-
даться с местными жителя-
ми во время проведения об-
щественных слушаний. 
О дате их проведения жите-
лям сообщат.

ВЕЛИКИ И САМОКАТЫ 
МОЖНО БУДЕТ 
АРЕНДОВАТЬ
Сезон работы городских ве-
лопрокатов уже открылся 
в столице. Но в спальных 
районах города еще не вез-
де появились пункты про-
ката.   На их отсутствие 
в районе Зябликово обратил 
внимание мэра любитель 
спорта  Александр Стукалов. 
По его словам, в центре Мо-
сквы такой удобный сервис 
представлен активно:
«У нас район тоже развива-
ется, дороги строятся, парки 
облагораживаются, есть где 
гулять, есть где ездить. Но 
если нет личного велосипе-
да, это уже проб лема», — от-
метил активист. 
Развитие сети проката в от-
даленных от центра райо-
нах сделало бы удобнее про-
гулки горожан.
«Особенно для того, чтобы 
передвигаться по нашей 
большой территории. Ведь 
Москва — скоростной го-
род, с быстрым ритмом», — 
добавил Александр. 
Сергей Собянин пообещал, 
что велопрокат обязатель-
но появится: «Если бы мне 
несколько лет назад сказа-
ли про эту историю, я бы не 
поверил. Какие виды само-
катов в Москве, какие про-
каты велосипедов?! А сей-
час с каждым годом систе-
ма велопроката развивает-
ся. И то, что в Зябликове та-
кого проката нет, — безоб-
разие. Обязательно надо 
сделать».
Напомним, кататься на 
арендованных велосипедах 
(в том числе электриче-
ских) будет можно как ми-
нимум до конца октября — 
все, впрочем, зависит от по-
годных условий. 

3ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Стартовал второй этап реконструкции 
Братеевского моста. Здесь до конца года 
обновят дорожное покрытие и лестницы 
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20 апреля 2018 года. Ребята 
из команды ГБУ ЦССВ «Юж-
ный» на Фестивале дворовых 
игр на «Зябликово Арене»

То, что здесь нет проката 
велосипедов, — безобразие. 
Обязательно сделаем! 

— У меня есть любимая команда под на-
званием «Россия», — улыбнулся Сергей 
Собянин, отвечая на вопрос представите-
ля Молодежной палаты района Зяб ликово 
Алексея Гераськина, который поинтере-
совался, как мэр относится к футболу.
По словам главы города, столица подго-
товлена к чемпионату.
— Стадионы построены, апробированы. 
А вот как наши футболисты сыграют — 
это, извините, не от меня зависит, — ска-
зал мэр.

Он добавил, что в связи с проведением 
чемпионата мира по футболу жителей 
Зяб ликова «ничего страшного не ждет».
— А вот жителей Хамовников… Им при-
дется сложнее. В двухкилометровой зоне 
от места проведения чемпионата будут 
ограничения на подъезд транспорта 
и усиление мер безопасности, — сказал 
мэр  Москвы.

Учеников школы № 1450 посвятили 
в футболисты — с. 15 

На чемпионате мира по футболу мэр Москвы Сергей Собянин будет болеть 
за сборную России. А наш город он назвал одним из самых обеспеченных 
стадионами городов мира.

Любимая команда — «Россия»! 

28 ноября 2017 года. Официальный талисман чемпионата мира по футболу — 2018 Забивака на пре-
зентации фирменного поезда с символикой ЧМ

Зябликово скоро сможет со-
перничать за звание самого 
спортивного района Южно-
го округа, ведь тут стартуют 
сразу несколько спортив-
ных проектов. 

ЛЬДА ХВАТИТ НА ВСЕХ
Строительство в районе 
еще одного катка вынесут 
на голосование на портал 
«Активный гражданин». 
И при положительном ре-
шении жителей каток поя-
вится уже к ближайшему 
зимнему сезону.
Проблему нехватки мест на 
катке поставила жительни-
ца района Ирина Тихоми-
рова: в Зябликове нужна 
дополнительная площадка 
с искусственным льдом. 
Ведь тот, что уже есть, рас-
положен на границе с со-

Зябликово 
поборется 
за звание 
спортивного 
района 
седним Орехово-Борисо-
вом Северным, и им актив-
но пользуются жители сра-
зу двух соседних районов. 
«Бывает, что туда не по-
пасть — народу!» — огорча-
ется Ирина. 
Мэр Сергей Собянин пообе-
щал эту проблему опера-
тивно решить: «Многим ка-
жется, что каток — это про-
сто. А это сложное сооруже-

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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ние с искусственным льдом, 
с охлаждением. Но давайте 
сделаем. Тот каток, кото-
рый уже есть, перегружен, 
действительно очень много 

посетителей. Кроме того, 
надо сделать так, чтобы на 
новом катке прокат был, 
раздевалка небольшая, что-
бы он нормально работал. 



Транспортная инфраструк-
тура района активно разви-
вается. За последние годы 
были открыты станции ме-
тро «Шипиловская» и «Зя-
бликово», появился подзем-
ный переход на пересече-
нии улицы Мусы Джалиля 
с Задонским и Ореховым 
проездами и многое другое. 
Жители транспортной до-
ступностью района доволь-
ны, но обращают внимание 
власти на отдельные недо-
статки.

НОВЫЙ СТАНДАРТ 
ГОРОДСКОГО КОМФОРТА
Так, Вера Желонкина, живу-
щая на улице Мусы Джали-
ля, просит посодействовать 
в установке электронных 
табло на остановках у метро 
«Красногвардейская» и «Зя-
бликово». По ее словам, та-
кие информационные экра-
ны есть только у «Шипилов-
ской». 
— Мне лично было бы очень 
удобно, если бы электрон-
ные табло появились 
на остановках автобусов 
№ 719, 608, 694, 291, 287, 
623 и 711, — уточнила Же-
лонкина.
Корреспонденты «ЮГ» при-
были на станцию метро 
«Шипиловская», чтобы уз-
нать мнение других жите-
лей района. На всех ближай-
ших к станции остановках 
такие табло установлены, 
и москвичи с удовольстви-
ем ими пользуются. Вот мо-
лодой человек Артем Матю-
хин торопится на автобус, 
на бегу кидая взгляд на 
большой экран со светящи-
мися буквами и цифрами.
— Я бы хотел, чтобы такие 
электронные устройства по-
явились на всех остановках 
нашего района, — сказал он 
корреспонденту «ЮГ».
Впрочем, красота и удоб-
ство нравятся и пожилым. 
81-летний Валентин Ершов, 
живущий на улице Шипи-

4 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Фасады 11 станций метро, в том числе 
«Автозаводской», обновят к 14 июня — началу 
чемпионата мира по футболу 2018 года 
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Электронное 
табло сэкономит 
время 

22 мая 2018 года. Артем Матюхин на остановке у станции метро 
«Шипиловская». Скоро такие табло появятся на других остановках 

ИНТЕРВАЛЫ ДВИЖЕНИЯ ПЯТИ МАРШРУТОВ 
АВТОБУСОВ СОКРАТЯТ

НА КОНТРОЛЕ

Интервалы движения автобусов № 719, 608, 711, 287 
и 291 сократят. По словам жительницы района Ольги 
Кузнецовой, сейчас время ожидания этих маршру-
тов — от тридцати до пятидесяти минут. 
— По полчаса ожидания? Так не должно быть вооб-
ще, давайте разберемся. Конечно, можно это исправ-
лять, даже нужно, — заявил мэр Москвы.  

Мэр взял ситуацию под свой контроль. Как изменился интервал 
движения, читайте в ближайших номерах 

Автомобилистка Светлана Андреева по-
ставила проблему ускорении темпов 
строи тельства развязки. 
«Все автомобилисты округа знают это ме-
сто. Я часто езжу на дачу. Выезд у нас на 
МКАД через Бесединское шоссе, там проб-
ки образуются. Знаю, что начали уже 
строительство этой развязки, но, мне ка-
жется, необходимо усилить строитель-
ство», — рассказала она корреспонденту 
«Южных горизонтов». 
Ждать автомобилистам осталось не дол-
го. Строительство развязки ускорят. 
«Мы ее включили в программу и обяза-
тельно сделаем, — заверил Сергей Собя-
нин. — Делать ее очень сложно, много ин-
женерных коммуникаций. Но все равно 
сделаем максимально быстро, потому что 
развязка очень важная. Более того, мы от-

части реконструируем и МКАД в этом ме-
сте, чтобы удобнее было заезжать с Бесе-
динского шоссе. Кстати, реализуется еще 
один проект, это ЦКАД — Центральная 
кольцевая автодорога. Это не наш проект, 
а федеральный, но он входит в развитие 
Московского транспортного узла. Мы соз-
дали такую программу совместно с колле-
гами из Московской области и Минтран-
сом. И реконструкция объездных маги-
стралей зависит от ЦКАД. Годом раньше, 
годом позже, но этот проект обязательно 
будет реализован. Он разгрузит и МКАД, 
потому что по этой дороге в огромном ко-
личестве идет транзитный транспорт, 
в том числе и грузовой, который пойдет 
по ЦКАД».
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Выезд с Бесединского шоссе на Московскую кольцевую автодорогу полностью реконструируют. Причем сделают это максимально быстро, хотя там про-
ходит множество инженерных коммуникаций. После завершения работ в этом месте МКАД пропускная способность увеличится примерно на 8 тысяч 
машин в час в каждом направлении.

Строительство развязки ускорят 

18 мая 2018 года. Сейчас развязка на пересечении Бесединского шоссе и МКАД построена по типу 
«неполный клеверный лист», после которой водители упираются в круговое движение

цы Мусы Джалиля. А хоте-
лось бы таким же способом 
обезопасить и остальные не-
регулируемые пешеходные 
переходы. 
Эксперимент оказался удач-
ным, поэтому такая под-
светка появится и в других 
местах района. Причем 
в ближайшее время. Такое 
поручение Департаменту 
транспорта дал мэр: «В Зяб-
ликове несколько нерегули-
руемых переходов. Устано-
вите такое освещение 
в этом году».

РАЗГРУЗИТЬ ДОРОГУ
А вот для тех, кто пользует-
ся транспортом, актуален 
вопрос  борьбы с пробками 
на Ореховом бульваре. Воз-
никают они, как считает 
житель района Владислав 
Мельгунов, из-за между-
народной автостанции 
у «Красногвардейской». 
«Очень большое количе-
ство автобусов стоит. Пред-
лагаю перенести автостан-
цию к МКАД или же объеди-
нить ее с автостанцией 
«Южные ворота» — она на-
ходится не в столь густоза-
селенном месте», — предло-
жил житель.
Сергей Собянин пообещал 
убрать лишние автобусы, 
чтобы они не мешали проез-
ду и не чадили. Более того, 
чадить автобусы скоро пе-
рестанут вовсе. «За несколь-
ко лет количество вредных 
выбросов от наших автобу-
сов сократилось в три раза. 
Когда мы начинали, автобу-
сы в основном были с двига-
телями «Евро-2», «Евро-3», 
а сейчас «Евро-5». Но нам 
этого мало. С этого года мы 
начали закупать электробу-
сы, которые постепенно бу-
дут вытеснять обычные ав-
тобусы, и через три года во-
обще больше не будем заку-
пать автобусы на топливе, 
только электробусы. За 
7–8 лет весь автобусный 
парк Москвы перейдет на 
электрическую тягу и будет 
абсолютно экологически 
чистым», — отметил глава 
города.

ловской, 43, тоже с удоволь-
ствием пользуется элек-
тронным табло. 
— Всегда знаешь, какой из 
автобусов сейчас подойдет. 
Например, у автобуса № 694 
интервал 17 минут, вот 
и рассчитываешь свое вре-
мя — стоит ждать или нет. 
А у 623-го интервал 4 мину-
ты. Это удобно для всех! — 
рассказал москвич.
Жители поддерживают, 
а значит, скоро такие табло 

появятся на каждой оста-
новке Зябликова и станут 
одним из стандартов город-
ского комфорта. 

НА ПЕРЕХОДЕ УСТАНОВЯТ 
ПОДСВЕТКУ
Еще одно новшество — уста-
новка в районе диодных 
ламп над нерегулируемыми 
пешеходными переходами. 
В Зябликове такое освеще-
ние уже работает, но только 
на одном из переходов ули-
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ЮЛИЯ 
КОНОВАЛОВА   
okruga@vm.ru 
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Фотоконкурс «Деревья — памятники живой природы» 
продлится до августа 2018 года. Для участия 
необходимо загрузить фото на rosdrevo.ru 
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Жители района Зябликово 
с нетерпением ждут начала 
работ по благоустройству 
Орехового бульвара. Они 
сами выбрали концепцию 
его преображения, проголо-
совав за понравившийся 
проект на портале «Актив-
ный гражданин».
— Очень много интересных 
решений по озеленению 
бульвара, на котором поя-
вятся необычные скамейки, 
детские площадки. Надеем-
ся, что в жизни проект ока-
жется еще лучше, чем на бу-
маге, — сказала жительни-

ца района Римма Верховце-
ва, обратив внимание го-
родских властей на про-
блемный участок. — Между 
торговым центром «Обла-
ка» и Строительным коллед-
жем стоит заброшенное зда-
ние. Когда-то там был авто-
сервис, но вот уже почти 

пять лет территория пусту-
ет, а строение разрушается.
По мнению Риммы Верхов-
цевой, унылое сооружение 
не просто портит общий вид 
Орехового бульвара. Это 
здание представляет собой 
скрытую угрозу для под-
ростков, которые постоян-

но ищут приключений на 
свою голову.
— Сергей Семенович, мо-
жет быть, есть какая-то воз-
можность что-то сделать 
с этим участком? — обрати-
лась она к мэру столицы.
— Если здание действи-
тельно полуразрушено, то 
давайте мы его снесем 
бульдозером, а территорию 
включим в проект бла-
гоустройства Орехового 
бульвара, — предложил 
мэр. 
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ  
okruga@vm.ru

Развалюху снесут, 
газон высадят 

ГОЛОСОВАНИЕ МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМОВ СТАНЕТ УДОБНЕЕ

АНОНС

Жители района Зябликово обратились к властям 
Москвы с просьбой создать специальный сайт 
для голосования по различным вопросам, касаю-
щимся многоквартирных домов. По словам горо-
жан, это облегчит принятие большинства решений, 
поскольку сейчас для окончательного согласова-
ния инициатив активистам необходимо собрать 
всех жителей.
— Согласно Жилищному кодексу, собственники 
должны получить две трети голосов при решении 
тех или иных вопросов. Разные бывают ситуации, 
очень тяжело дойти до каждого. Электронный счет-
чик нам бы очень помог, — попросила председатель 
правления ЖСК дома № 44/27 по Шипиловской ули-
це Таиря Абдюханова.
Мэр пояснил, что систему электронного голосова-
ния по подобным вопросам введут на базе портала 
«Активный гражданин». Она поможет жителям 
принимать решения без общих собраний.
— Система позволит голосовать в целом по городу, 
по округу, по району и по дому. В таком большом 
доме собрать людей невозможно, и этим пользуют-
ся управляющие компании, которые вовремя реше-
ния не получают или подделывают результаты, — 
уточнил Сергей Собянин.

Подробности, как работает новая система голосования 
многоквартирного дома, читайте в следующем номере «ЮГ» 

Появится ли площадка для проведения городских фе-
стивалей и ярмарок на пустыре возле станции метро 
«Красногвардейская», решат сами жители района. Во-
прос вынесут на голосование на сайте проекта «Актив-
ный гражданин» по распоряжению мэра Москвы 
Сергея Собянина. 
Просьбу о создании ярмарки высказала одна из житель-
ниц Зябликова Анна Безгина.
«Все очень хотят, чтобы на этом пустыре у метро была яр-
марка, как в центре Москвы. С фестивалями, каруселя-
ми, куда можно было бы ходить с семьей. До центра 
очень далеко ездить», — рассказала Анна Безгина.
Такую площадку, по мнению мэра города, создать воз-
можно. Есть даже пример проекта, который недавно 
был успешно реализован в спальном районе — в Чере-
мушках. Качели, карусели, деревья с подсветкой появи-
лись около метро. 
«Площадка такая очень качественная получилась, кра-
сиво обустроена, шатры постоянные, все для проведе-
ния небольших концертов, праздничной торговли, все 
там есть. Можно и в Зябликове то же самое сделать. 
У нас такой проект есть. Но, как обычно, когда делают-
ся такие вещи, возникают конфликтные ситуации: 
кому-то кажется, что слишком шумно рядом с его домом 
будет или помешает выходу из метро», — сказал Сергей 
Собянин. 
Поэтому мэр предложил сначала подготовить проект 
и разместить его на «Активном гражданине», чтобы все 
проголосовали. И если подавляющее большинство будет 
за, то новая фестивальная площадка появится. Только 
это должно быть общее решение. 
 
Жители Бирюлева Западного решают: строить ли новую поликлинику 
или реконструировать старую, нужны ли шумозащитные экраны 
или они испортят облик района — с. 11 

Быть ли в Зябликове фестивальной площад-
ке, определят жители. Проект вынесут на го-
лосование на «Активном гражданине».

Нужно ли открывать 
ярмарку 

РЕШАЮТ ЖИТЕЛИ

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ЦЕНТРЕ МОИ 
ДОКУМЕНТЫ, УПРАВЕ РАЙОНА, ТЦСО 
ЦАРИЦЫНСКИЙ ФИЛИАЛ ЗЯБЛИКО
ВО, БИБЛИОТЕКЕ № 153 ИЛИ НА САЙТЕ 
ГАЗЕТЫ ЮГ  UGORIZONT.RU 

Заброшенное здание 
автосервиса перестанет 
портить облик района 

Игровые площадки для детей — с песочницами, качелями и резиновым 
мягким покрытием — установят по четырем адресам: Ореховый бул., 
29/49, Ореховый бул., 53; Ореховый бул., 55/16; Ореховый бул., 47/33.

Маломобильным 
гражданам будет 
удобнее перемещаться 
по улице. Для этого 
отремонтируют уже су-
ществующие лестницы 
и пандусы. Кроме этого, 
в местах перехода про-
езжей части понизят 
тротуар.

Зоны отдыха появятся 
около станций метро 
«Зябликово» и «Красно-
гвардейская». Там уста-
новят скамейки, высадят 
деревья и кустарники, 
разобьют цветники, за-
менят асфальт на плитку, 
сделают газоны.

Спортивные площадки оборудуют 
по трем адресам: Ореховый бул., 29/49; 
Ореховый бул., 47/33, Ореховый бул., 22.

Площадку для выгула собак 
со специальными снаряда-
ми для дрессировки, песча-
ным покрытием и огражде-
нием оборудуют около дома 
№ 24, корпус 3а. 

Общая площадь благо-
устройства охватит 
33 600 квадратных ме-
тров. В среднем за сутки 
по бульвару проходят 
120 тысяч человек. 

ДОМОДЕДОВСКАЯ

КРАСНОГВАРДЕЙСКАЯ

На месте «стихий-
ных» автостоянок 
организуют парковки, 
на территории нанесут 
специальные разметки 
и отремонтируют 
асфальт.



6 МОСКОВСКАЯ СМЕНА
Ежегодный благотворительный автопробег 
«Театр детям» стартует от станции метро 
«Домодедовская» 2 июня в 7:00 
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Запись на программу летне-
го отдыха для детей «Мо-
сковская смена» стартовала 
24 мая. Одной из первых за-
явление подала многодет-
ная семья из Бирюлева За-
падного.

ОТДЫХ С ПОЛЬЗОЙ
Из четверых детей в семье 
Рагимовых двое уже учатся 
в школе, поэтому летом мо-
гут провести время с поль-
зой вместе с другими ребя-
тами в возрасте от 7 до 
14 лет. 
— Для нашей семьи «Мо-
сковская смена» — это боль-
шая помощь. У нас нет дачи, 
и прошлым летом дети все 
три месяца были в горо-
де, — рассказала многодет-
ная мама Екатерина Раги-
мова. 
Огромный плюс, по ее мне-
нию, еще и в том, что дети 
во время смены будут посе-
щать музеи и театры. 
— У меня другие двое детей 
маленькие, и не всегда есть 

возможность поехать в му-
зей. Муж много работает, 
чтобы обеспечить семью, 
и я часто с детьми одна, — 
добавила Екатерина. 
Единственный минус, по 
мнению жительницы, — 
в их районе всего две пло-
щадки, где будет действо-
вать проект. 
— Мы выбрали смену на 
базе школы № 667, но до 
нее нужно ехать две оста-
новки на транспорте, — го-
в орит многодетная 
мама. — Конечно, удобнее 
было бы пойти в школу ря-
дом с домом, но там в этом 
году не реализуется эта 
программа. 
Екатерина добавила, что 
как минимум восемь одно-
классниц ее дочери Сабины 
собираются записаться на 
«Московскую смену». 
— Есть вероятность, что при 
таком большом спросе ме-
ста кому-то может не хва-
тить, — пояснила она. 

БЕЗОПАСНО 
И КОМФОРТНО
Начинаться смена в этом 
году будет в 9:00, а заканчи-
ваться в 19:00 — по просьбе 

Помощь мамам 
прибыла 

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 

Каждая школа 
нашего района 
так или иначе 
принимает уча-
стие в «Мос-

ковской смене», пото-
му что мы своих учеников 
определяем на занятия 
в учреждения. Да, на се-
годняшний день в районе 
всего две площадки про-
екта, но это зависит от по-
требностей жителей. Два 
года назад и у нас в шко-
ле проводилась «Мос-
ковская смена». Ранее 
мэр Моск вы Сергей Собя-
нин сказал правильные 
вещи — если будет инте-
рес, то и количество пло-
щадок будет расширяться 
в районе. Это очень важ-
ный проект для столицы, 
потому что ее жителям это 
интересно. Школьники 
уделяют время полезным 
вещам: они занимаются 
образовательными про-
граммами, спортом. В об-
щем, с пользой проводят 
свой досуг.

АЛЕКСЕЙ БОЙКОВ
директор школы № 2001

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

родителей время пребыва-
ния детей продлили на час.
— За ребятами будут смо-
треть четыре тысячи педа-
гогов и 400 медицинских 
работников, — рассказал 
министр правительства Мо-
сквы, руководитель Депар-
тамента культуры Алек-
сандр Кибовский.
Голодными ребята тоже не 
останутся — их ждет трех-
разовое питание. Кроме 
того, все детские учрежде-
ния проверили на противо-
пожарную безопасность.

СМЕНА ДЛЯ КАЖДОГО
В этом году ребята могут вы-
брать из трех вариантов 
смен: образовательная 
пройдет на базе школ, соци-
альная — в центрах соцза-
щиты, физкультурно-оздо-
ровительная — на базе 
спортивных школ города.  
Каждая смена будет по-
своему уникальна. 
— Мы предусмотрели так 
называемую линейную про-
грамму. Это значит, что если 
ребенок приходит каждый 
день, то программа пере-
кликается с тем, что было 
вчера, — пояснил руководи-
тель Департамента культу-
ры Александр Кибовский.
В обязательной программе 
смены — групповые посе-
щения музеев, театров, вы-
ставочных залов. Кстати, 
для школьников, которые 
увлекаются футболом, обе-
щают организовать темати-
ческие мероприятия. 
— Этим летом нас ждет мас-
штабное мероприятие — 
чемпионат мира по футбо-
лу. И мы, конечно, не можем 
обойти это событие сторо-
ной, — рассказал руководи-
тель Департамента спорта 
и туризма Москвы Николай 
Гуляев.

Выбрать на сайте мэра и правительства Москвы mos.ru 
в разделе «Записать ребенка на программу активного 
отдыха «Московская смена» направление смены: обра-
зовательная, социальная или физкультурно-оздорови-
тельная. А также выбрать учреждение, в которое хотите 
записать ребенка: общеобразовательная школа, центр 
социальной защиты, спортивная школа.

Подать заявление.
Если ребенок идет не в то учреждение, в котором уже 
учится, вместе с заявлением нужно предоставить: 
■ документ, удостоверяющий личность родителя 
или иного законного представителя ребенка, и доку-
мент, подтверждающий полномочия иного законного 
представителя;
■ свидетельство о рождении ребенка;
■ медицинскую справку по форме 079/у;
■ справку об отсутствии контактов с инфекционными 
больными;
■ полис медицинского страхования (при наличии).

На смене ребенок будет:
■ посещать мастер-классы;
■ заниматься спортом;
■ гулять на свежем воздухе;
■ посещать экскурсии;
■ питаться три раза в день;
■ заниматься с психологом (при необходимости).

КАК ЗАПИСАТЬСЯ

Чтобы принять участие нужно 
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20 мая 2018 года. Многодетная семья Рагимовых одна из пер-
вых подала заявку на участие в проекте «Московская смена». 
На фото Екатерина Рагимова (справа) с дочерьми (слева напра-
во: Айсель, Айша, Сюзанна и Сабина) на прогулке



Ольга Борисовна. — Каж-
дый год мы организовыва-
ем конкурс военно-патрио-
тической песни «Наследни-
ки Победы». Придумываем 
фотоконкурсы, где жители 
могут себя проявить.
Ольгу Соколову на конкурсе 
пришли поддержать ее под-
руги. 
— Все мероприятия в Цари-
цыне проходят только с ее 
участием, — рассказывает 
Нина Фатина.— Очень ак-
тивный человек, жизнера-
достный. Она ведет ретро-
дискотеку в территориаль-
ном центре соцобслужива-
ния «Царицынский». Не 
дает женщинам пожилого 
возраста просто так сидеть 
на месте. 
Городской этап конкурса 
«Московская супербабуш-
ка» пройдет в сентябре. Там 
уже организаторы будут по-
могать участникам ставить 
номера, тренировать речь, 
голос и придумывать хорео-
графические выступления.
— Я даже не волнуюсь. 
Я знаю свои плюсы и мину-
сы, как себя подать, все-
таки я часто бываю на сце-
не, пою, и поэтому у меня 
нет никакого волнения, — 
рассказывает «южная» су-
пербабушка. — Зато это бу-
дет новый шаг в моем разви-
тии, новый опыт. Я никогда 
не была участницей таких 
конкурсов. Я их в основном 
проводила. 
Кажется, Ольге Борисовне 
ничего в этой жизни не 
страшно. Ведь супербабуш-
ке что угодно по плечу.  

Окружной этап конкурса 
«Московская супербабуш-
ка» прошел 18 мая в филиа-
ле «Зябликово» центра со-
циального обслуживания 
«Царицынский». Корре-
спондент «ЮГ» побывала на 
мероприятии и узнала, кто 
будет представлять Южный 
округ на городском этапе 
в сентябре. 
На сцене стоят четыре 
участницы из ТЦСО «Коло-
менское», «Орехово», «Ца-
рицыно» и «Чертаново». На-
рядные и с красивой приче-
ской, они вышли на сцену 
побороться за звание «Су-
пербабушка».
— Этот конкурс — истоки 
проекта «Московское долго-
летие», — начала мероприя-
тие начальник управления 
социальной защиты по Юж-
ному округу Елена Утуно-
ва. — Это возможность 
в пенсионном возрасте на-
чать жить заново и рас-
крыть себя с разных сторон. 
И наши участницы это под-
тверждают. 
Супербабушка  добрым сло-
вом поможет, блинов напе-
чет, с уроками подсобит и от 
невзгод спасет. Словом, она 
может все. И для каждого 
своя бабушка — супер.
Пройдя все этапы конкур-
са — визитная карточка, 
творческий конкурс и дефи-
ле, — «южной» супербабуш-
кой стала Ольга Соколова. 
Она выступила с песней 
«Бессовестно красивая, бес-
совестно счастливая»: та-
кой у нее девиз по жизни. 
— Супербабушка — это 
больше чем просто зани-
маться внуками, — расска-
зывает Ольга Борисовна. — 
Мы вот с моей внучкой Да-

шей учим песни и поем вме-
сте. В этом году она пойдет 
заниматься в секции. А мы, 
несмотря на то что уже на 
пенсии, не должны забы-
вать о себе. Супербабушке 
же нужно поспевать за всем 
и при этом оставаться пози-
тивной и активной. И самое 
главное — больше времени 
уделять себе.
Проект «Московское долго-
летие», по словам победи-
тельницы, помог многим 
бабушкам стать активнее.
— Я вот, к примеру, всегда 
хотела быть артисткой. Ра-
ботала в управе района Ца-
рицыно и занималась досу-
гом жителей, а значит, всег-
да была на виду. Вышла на 
пенсию, и у меня ничего 
не поменялось. Продол-
жаю заниматься любимым 
делом. 
Кстати, таланты Ольги Со-
коловой оценивали и на 
международных кон-
курсах: лауреат творче-
ских фестивалей New 
Indigo и «Ярмарка 
звезд» и до сих пор 
поет, дает концер-

7МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Занятия по английскому языку запустили 
в культурном центре «Братеево» в рамках 
городского проекта  для старшего поколения 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
25 мая 2018
№ 22 (798)
UGORIZONT.RU

К проекту «Московское долголетие» присоединились 26 столичных парков. Планируется, что к лету площадок станет больше 30. Парки подарят воз-
можность москвичам старшего возраста проводить групповые занятия на воздухе. Активности будут касаться трех основных направлений — творче-
ство, спорт и досуг. К проекту подключился и парк «Садовники» Объединенного государственного музея-заповедника «Кузьминки-Люблино».

Корреспондент «ЮГ» пого-
ворила о проекте с и. о. ди-
ректора парка Игорем Козя-
виным.
Расскажите, какие занятия 
будут проводиться в парке? 
В рамках «Московского дол-
голетия» пенсионеры уже 
занимаются скандинав-
ской ходьбой. Еще будут 
проводиться занятия по об-
щей физической подготов-
ке, гимнастике, танцам. Мы 
вообще очень рады стать 
частью проекта.
А чем еще могут заняться по-
сетители вашего парка вне 
проекта? 
В парке есть уютные бесед-
ки, лавочки, где люди стар-
шего возраста любят поси-
деть в тишине, насладиться 
пением птиц и отдохнуть. 
Есть площадки под откры-
тым небом, где и будут про-
ходить занятия по танцам 

«Московского долголетия».
Для детей в парке работает 
центр развития, а для вла-
дельцев четвероногих дру-
зей в «Садовниках» обору-
дована площадка для выгу-
ла собак с тренажерами для 
дрессировки.
Есть какое-то знаковое место 
в парке, которое особенно 
любят москвичи? 
Молодежи очень нравится 
наш скейт-парк для ролле-
ров, райдеров, скейтеров 
и кикскутеристов (поклон-
ники экстремальных само-
катов. — «ЮГ»). Он доста-
точно большой — 2,5 тыся-
чи квадратных метров. Есть 
где разгуляться! И оборудо-
ван: здесь установлены пре-
пятствия разной высоты 
и конфигурации, среди ко-
торых фигура «волна», лест-
ницы, пирамиды. Можно 
заниматься даже вече-

ром — когда темнеет, вклю-
чается подсветка. 
Какие крупные мероприятия 
и фестивали проходят в парке 
на постоянной основе? 
В «Садовниках» музыканты 
могут подать заявку на ор-
ганизацию уличного высту-
пления. Их очень, кстати, 
любят москвичи. Приходят 
целыми семьями — от мала 
до велика. Бабушки и де-
душки приводят внуков, это 
сплачивает поколения. Мы 
отмечаем и такие крупные 
мероприятия, как День По-
беды и День города. Так, 
9 мая в «Садовниках» для 
гостей проводили мастер-
классы по изготовлению 
моделей военной техники, 
запускали салют. Люди 
старшего возраста обща-
лись с молодежью. А еще 
у нас каждый год проходит 
вечеринка «Гавпати». На 

празднике гости бесплатно 
получают консультацию ве-
теринара. 
Какую динамику посещения 
парка вы наблюдаете за по-
следнее время? 

Гостей в парке с каждым го-
дом становится больше. Мы 
делаем все, чтобы у нас было 
хорошо и комфортно людям 
всех возрастов. А сейчас 
присоединились к «Москов-

скому долголетию», чтобы 
бабушкам и дедушкам не 
было у нас скучно.

Беседовала
АЛИНА ТУКАН 
okruga@vm.ru

22 июля 2017 года. Центральный военный оркестр Министерства обороны России выступает в «Са-
довниках» в преддверии фестиваля «Спасская башня». Этим летом в парке тоже пройдут концер-
ты под открытым небом

Оркестр играет классику 

18 мая 2018 года. Победи-
тельница окружного этапа 
конкурса «Супербабушка» 
Ольга Соколова

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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18 мая 2018 года. Победи-
тельница окружного этапа 
конкурса «Супербабушка»
Ольга Соколова

Рецепт 
красивой 
жизни 
на пенсии 

Супербабушке все по плечу — 
и внукам с уроками 
подсобить, и выиграть 
творческий конкурс 
ты. А еще успевает прово-
дить с депутатами района  
Царицыно мероприятия 
и руководить детско-юно-
шеским и молодежным об-
щественным объединением 
«Паритет».
— Я очень люблю работать 
с молодежью, — говорит 
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8 9ПРЯМОЙ РАЗГОВОРПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Новую подстанцию скорой помощи по адресу: 
ул. Ленинская Слобода, вл. 5, введут 
в эксплуатацию до начала 2019 года 

Торговый центр с бассейном, ледовым катком 
и кинозалами откроют в Орехове-Борисове 
Северном летом текущего года 
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Специалистами городских 
департаментов и комите-
тов, а также экспертами 
в области архитектуры, 
строительства и урбани-
стики подготовлен проект 
технических требований 
на проектирование домов 
по программе реновации. 
В интервью «Южным го-
ризонтам» руководитель 
Департамента градостро-
ительной политики Сергей 
Левкин рассказал, какими 
будут новостройки, возве-
денные в рамках програм-
мы реновации.

ПЛОЩАДКИ ПОДОБРАНЫ
Сергей Иванович, какое коли-
чество домов включено в про-
грамму реновации на юге Мо-
сквы? 
В Южном округе в програм-
му реновации включено 
378 домов в десяти райо-
нах: Бирюлево Восточное, 
Бирюлево Западное, Дани-
ловский, Донской, Москво-
речье-Сабурово, Нагатино-
Садовники, Нагатинский 
Затон, Нагорный, Царицы-
но и Чертаново Южное.
Площадки для расселения 
уже подобраны? 
В настоящее время на юге 
города утверждено 25 пло-
щадок, предназначенных 
для проектирования и стро-
ительства в течение 2017–
2021 годов стартовых мно-
гоквартирных домов, обес-
печивающих «волновое пе-
реселение» горожан.

Список площадок увеличится 
со временем? 
Существующий перечень 
площадок не является окон-
чательным, в настоящее 
время прорабатываются до-
полнительные стартовые 
площадки для строитель-
ства многоквартирных 
домов.

ПРОСЛУЖАТ ВЕК
Сергей Иванович, программа 
реновации — одно из самых 
обсуждаемых событий года. 
Все следят за тем, какие нор-
мативы принимаются, какие 
площадки выделяются, где 
начнут возводить дома. 
Но ведь в городе уже была 
программа расселения пяти-
этажек. В чем ее отличие 
от нынешней? 
При реализации програм-
мы сноса домов первого пе-
риода индустриального до-
мостроения нами были на-
коплены знания и практи-
ческий опыт. Используя их, 
мы выходим на совершенно 
иной уровень качества тех-
нологических решений ре-
новации, закладываем в но-
вые дома и кварталы пер-
спективу не только за-
втрашнего дня, но и отда-
ленного будущего.
Сколько же прослужат ново-
стройки? 
Новое жилье должно про-
служить минимум 100 лет, 
и возможность модернизи-
роваться в соответствии 
с требованиями, которые 

будут предъявляться через 
десятилетия, необходимо 
заложить в него на целый 
век вперед. Мы уверены: ре-
новацию в построенном се-
годня доме в будущем не-
обходимо осуществлять 
за счет изменения техноло-
гического содержания.

СТАНДАРТЫ 
УМНОГО ГОРОДА
Технические требования 
на проектирование домов — 
это новый стандарт? Он как-то 
закреплен нормативно? 
Московский стандарт рено-
вации станет одним из глав-
ных документов програм-
мы. В его основу лягут тех-
нические требования на 
проектирование домов по 
программе реновации по-
сле их доработки на основе 
опыта проектирования 
и строительства. Также 
в нем будут учтены отзывы 
граждан, которые будут пе-
реселяться в эти дома. Уже 
решено: принять ширину 
жилых комнат не менее 
3,3 метра, размеры кухонь 
не менее 9 квадратных ме-
тров, наличие кладовых, 
остекленных лоджий или 
балконов, места установки 
блоков кондиционеров. 

В квартирах от двух комнат 
и более предусмотрены два 
санитарных узла.
Каким образом новые дома 
приблизят Москву к стандар-
там «умного» города? 
В технических требованиях 
на проектирование домов 
по программе реновации 
учтены решения «смарт-
стандарта», что позволит 
в дальнейшем интегриро-
вать построенное жилье 
в пространство «умного» 
города. Эти решения на-
правлены на создание ком-
фортной городской среды 
и будут выражаться в по-
вышении комфортности 
и безо пасности среды про-
живания, обеспечении ка-
чественной связью, систе-
мой видеонаблюдения, соз-
дании инфраструктуры для 
внедрения сетей 5G, сниже-
нии издержек при получе-
нии социальных услуг. Так, 
планируется автоматиза-
ция процессов сбора, обра-
ботки, передачи и хранения 

данных потребления тепло-
вой энергии, горячей и хо-
лодной воды, электриче-
ства. Инженерные системы 
жилых домов будут инте-
грированы с информацион-
ными системами ресурсо-
снабжающих организаций 
города, обеспечивая управ-
ление, контроль и учет по-
требления энергоресурсов.
Предложены решения по 
организации доступа транс-
порта жителей, арендато-
ров, гостей на придомовую 
территорию, в парковоч-
ные зоны, доступа в подъез-
ды домов и в места общего 
пользования.
Несанкционированный до-
ступ в технические помеще-
ния будет ограничен по-
средством установки авто-
матически запирающихся 
устройств. Будут устанав-
ливаться средства видео-
наб людения в рамках го-
родской системы видеона-
блюдения с целью дальней-
шего использования видео-

11 апреля 2017 года. Руково-
дитель Департамента градо-
строительной политики Мо-
сквы Сергей Левкин (1). 
7 апреля 2018 года. Татьяна 
Яшина и Никита Виноградов 
остались довольны новым 
домом на проспекте Вернад-
ского по программе ренова-
ции. Жители Южного округа 
тоже ждут такое же комфорт-
ное жилье, которое построят 
на месте старых пятиэта-
жек (2). 8 октября 2017 года. 
Светлана Гречанинова с сы-
ном Сашей оценивают плани-
ровку квартиры по программе 
реновации в шоу-руме 
на ВДНХ (3)

Сергей Левкин: 
При реновации 
используем 
накопленный опыт 

 Руководитель Департамента градостроительной политики Москвы 

стартовые площадки определе-
ны в городе для строительства 
домов по программе реновации. 
В перечне — готовые и строя-
щиеся дома, пустыри и другое

ЦИФРА
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Жилье должно прослужить минимум 
100 лет и будет модернизироваться 
согласно требованиям времени 

Сроки ввода новостро-
ек по программе рено-
вации будут сокращены 
благодаря упрощению 
порядка подключения 
к инженерным сетям. 
Мэр  Москвы  Сергей 
Собянин подписал по-
становление, которое 
упрощает порядок раз-
мещения инженерных 
сетей при реализации 
программы реновации. 
Документ устанавлива-
ет перечень инженер-
ных объектов, строи-
тельство которых будет 
осуществляться на ос-
новании разрешения 
на использование зе-
мельного участка. Такое 
разрешение позволит 
избежать длительного 
процесса оформления 
имущественно-земель-
ных отношений. Срок 
получения разрешения 
составляет всего 10 ра-
бочих дней.

СПРАВКА

чером объединенной дис-
петчерской службы. В хол-
лах жилых домов будут 
установлены информаци-
онные панели для трансля-
ции городской информа-
ции, а также  системы опо-
вещения жителей о чрезвы-
чайных ситуациях через до-
мофонную связь.
Планируется также органи-
зация системы мониторин-
га законности занятия пар-
ковочных мест для инвали-
дов с возможностью пере-
дачи информации в город-
ские информационные си-
стемы. 
В технических требованиях 
учтены положения первой 
редакции «смарт-стан дар-
та», но нет препятствий для 
развития систем в соответ-
ствии с последующими пе-
ременами. В то же время 
технические требования 
отличаются особой строго-
стью. Заданная нами план-
ка очень высока. Документ 
включает в себя несколько 
разделов и четко описывает 
то, какими должны быть ар-
хитектурные, планировоч-
ные решения самой ново-
стройки. Отдельно расписа-
ны стандарты квартир для 
маломобильных групп на-
селения.

ДОСТУПНАЯ СРЕДА
Какие пункты для маломо-
бильных горожан включены 
в требования? 
При проектировании квар-
тир для семей с инвалида-
ми-колясочниками на пер-
вых этажах следует обеспе-
чивать возможность выхо-
да из квартиры непосред-
ственно во двор. Для 
устройства подъемника 

площадь квартиры увели-
чивается на 12 метров. Жи-
лая зона для проживания 
инвалидов должна иметь 
как минимум комнату, сов-
мещенный санузел, холл-
переднюю площадью не ме-
нее четырех метров, в такой 
квартире предусматривает-
ся отсутствие порогов меж-
ду помещениями, а также 
расширенные коридоры 
и дверные проемы.
Будут ли сформированы 
какие-то требования к придо-
мовой территории в кварталах 
реновации? 
Региональными нормами 
градостроительного проек-
тирования, находящимися 
сейчас на рассмотрении, 
предусматривается нали-
чие детской площадки, зоны 
выгула собак, современной 
системы сбора мусора, по-
мещений для сотрудников 
товариществ собственни-
ков жилья, обязательны зе-
леные насаждения. В реали-
зации таких масштабных 
проектов, как реновация 
жилого фонда, важнейшей 
составляющей является си-
стемность во всем, и в пер-
вую очередь в регламента-
ции и планировании. Ответ-
ственность перед жителями 
Москвы чрезвычайно высо-
ка. Думаю, все те, кто уча-
ствует в реализации про-
граммы реновации, пони-
мают: четко определенные 
правила, регламенты и ал-
горитмы, которые и опреде-
ляют понятие «систем-
ность», — главное условие 
успеха в достижении плани-
руемых результатов.

Беседовала
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
v.chernyavskaya@vm.ru

Московский стандарт реновации станет 
одним из главных документов программы. 
Отзывы горожан будут учтены 
изображений в государ-
ственной информационной 
системе «Единый центр 
хранения и обработки дан-
ных». Предусмотрены ме-
ста для размещения подъ-
ездных, внутриподъездных 
и дворовых камер; камер 
в местах массового скопле-
ния людей; в лифтовых ка-
бинах, оснащение система-
ми двухсторонней громко-
говорящей связи с диспет-
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10 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Семинар для активной молодежи 
«Я — лидер» пройдет 1 июня по адресу: 
Балаклавский пр-т, 4, корп. 4. Начало в 16:00 
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Маленькая жизнь 
Уже через неделю дети привыкнут, 
что не нужно вставать в семь утра 
и можно не учить уроки и не па-
риться насчет оценок... Но первые 
несколько дней каникул, пока 
не привык, какой-то невероятный 
кайф! Просто чувство невесомости. 
Вы помните? 
Лето — это действительно ма-
ленькая жизнь. И если вы хотите, 
чтобы эта жизнь была интересной, 
постарайтесь, чтобы ваши чада 
не сидели дома. Оздоровительный 
лагерь, дача, бабушка в дерев-
не — да что угодно, лишь бы сме-
нить обстановку! И проект «Мо-
сковская смена» тут будет очень 
кстати. Ведь ребята и спортом по-
занимаются, и несколько музеев 
объедут, и в театрах побывают — 
в общем, получат впечатления, 
пусть и в городе. А еще, мне кажет-
ся, сейчас очень важно не препят-
ствовать детской «глупости». Хо-
чет ролики, скейт, велосипед ВМХ? 
Купите. Да, страшно, что травми-
руется. Да, понятно, что на следую-
щее лето ребенок захочет чего-то 
нового. Ну и что? Ведь наши жела-
ния тоже постоянно меняются. 
Пока мы в силах сделать для ре-
бенка лето незабываемым, не упу-
стим этот шанс!

На этой неделе в школах 
округа прозвенят последние 
звонки. Это, наверное, самый 
сладостный звук для детско-
го слуха!

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■Подозреваемых 
в грабеже задержали 
полицейские Нагор-
ного района. Двое не-
известных, применив 
насилие, украли ши-
ньоны и накладки 
для волос. Заведено 
уголовное дело. 

■ Полицейские Черта-
нова Южного задер-
жали подозреваемых 
в продаже психотроп-
ных веществ. У двух 
молодых людей изъя-
ли 110 полиэтилено-
вых пакетов с веще-
ством общей массой 
свыше 300 граммов.

■ Участковые Бирюле-
ва Западного задер-
жали подозреваемого, 
который за деньги за-
регистрировал в своей 
квартире 19 приезжих 
из ближнего зарубе-
жья, зная, что прожи-
вать они там не будут.

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Акция пройдет в столице 
с 14 мая по 30 июня. Дан-
ные о птицах, которые со-
берут горожане, занесут на 
интерактивную карту мест 
обитания пернатых. Жела-
ющим нужно записать 
маршрут своего следова-
ния, примерное число 
птиц, личные данные, если 
есть — дополнительную 
информацию и отправить 
на электронный адрес Де-
партамента природополь-
зования и охраны окружа-
ющей среды столицы. Спе-
циалисты советуют фикси-

ровать соловьиные трели 
в лесу, парке или во дворе 
своего дома. И лучше в ве-
чернее время, когда в горо-
де тихо.
Чаще соловьев можно 
встретить у водоемов, в гу-
стых зарослях сирени или 
ивы. Для этих птиц харак-
терны сильные частые сви-
сты. Жители района могут 
подсчитать птиц в Бирю-
левском дендропарке.
А пик их пения как раз при-
ходится на вторую полови-
ну мая. Так самцы завоевы-
вают внимание самок. 

Жителей столицы приглашают принять участие в экологической акции по подсчету соло-
вьев, которая позволит составить карту птичьих концертов. При себе достаточно иметь 
ручку, блокнот и мобильный телефон.

Каждая трель на счету 

20 мая 2018 года.  
Посчитать соло-
вьев можно на тер-
ритории крупных 
парков, например, 
в Бирюлевском 
дендропарке

19 мая 2018 года. Музей-заповедник «Коломенское» присоединился к городской акции «Ночь в музее». Для посетителей 19 мая открыли Дворец царя Алек-
сея Михайловича, где гости смогли ознакомиться с постоянной экспозицией музея, а также посетить выставки «Сокровища русского искусства. XVII век» 
и «Город Московия». А вечером в государевых палатах дворца выбирали невесту для царя. Девушек, претендующих на статус царицы и желающих принять 
участие в сватанье, нарядили в боярские одежды. И после этого гостей ждал праздник под названием «Выбор царской невесты». На фото Виктор Баранов, 
участник мероприятия, сопровождал свою царицу Полину Баранову на «сватанье». В это время в Казанском саду «Коломенского» провели праздник, посвя-
щенный цветению царских садов

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

Корреспонденты «ЮГ» побывали на соревнованиях «Юный пожарный», посмотре-
ли, как выбирают царскую невесту в «Коломенском», и послушали пение соловьев

Чаще всего соловьев можно 
встретить у водоемов, в густых 
зарослях сирени или ивы 

Нужно прини-
мать все меры, 
чтобы сохра-
нить птиц 
и экологию го-

рода в целом. К тому же 
процесс подсчета перна-
тых еще и приятный — 
можно полюбоваться кра-
сотой парков.

ЕЛЕНА НЕРСЕРОВА
депутат муниципального 
округа Бирюлево Восточное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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11Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Фестиваль мастер-классов по джазовому 
танцу организуют 28 мая в культурном 
центре ЗИЛ. Гостей ждут в 14:00 
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛИНА ТУКАН, НИКИТА МИРОНОВ, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, МАРИНА ЗАЙЦЕВА okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ Школу № 1037 района 
Братеево бла го уст ро ят 
в этом году. Там появят-
ся новые площадки, за-
менят бордюры, асфальт 
и сделают новый газон.

■ Новая парковка 
на семь мест появится 
в Даниловском районе, 
в 1-м Дербеневском пе-
реулке. 

■ Вечер творчества Со-
фьи Прокофьевой про-
шел в библиотеке № 145 
района Зябликово. 

■ Спортивные тренаже-
ры установят в пяти дво-
рах Донского района 
в этом году.

■ Комнату прохлады от-
крыли в центре соци-
ального обслуживания 
Москворечья-Сабу-
рова. 

■ Детскую Божест-
венную литургию со-
вершат 28 мая в Нага-
тино-Садовниках 
в храме преподобного 
Алексия.

■ Вечер творчества Фе-
дора Тютчева прошел 
в Нагорном районе 
в библиотеке № 148.

■ Футбольная команда 
Орехова-Борисова Се-
верного разгромила 
команду «Горняк» 
со счетом 14:4. 

■ Выездная выставка 
«Олег Табаков. Эти раз-
ные лица» открылась 
22 мая в библиотеке 
№ 155 Орехова-Бори-
сова Южного. 

■ Лекция «Последний 
российский император» 
прошла в библиотеке 
№ 141 района Цари-
цыно.

■ У пруда на Варшав-
ском шоссе в Северном 
Чертанове высадили 
бархатцы в виде назва-
ния района.

■ Юные баскетболисты 
Чертанова Централь-
ного завоевали серебро 
в финале детской бас-
кетбольной лиги.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

В течение двух дней школьники  
со всех округов столицы пока-
зывали свое мастерство в по-
жарном деле в подмосковных 
Апаринках. В соревнованиях 
участвовала 31 коман да. В пер-
вой части эстафеты ребята со-
вершили забег с пожарным 
стволом по буму. Второй этап 
представлял собой преодоление 
препятствий в боевой одежде 
с огнетушителем. 
— Благодаря вашей активности 
и умениям у населения повыша-
ется ответственность за свою 
и чужие жизни, — сказал заме-
ститель начальника Главного 
управления МЧС России по Мо-
скве Андрей Мищенко, вручая 
ребятам награды.

Сейчас жители пользуются услугами поликлиники в Бу-
латниковском проезде, но, по их словам, она уже не от-
вечает современным требованиям.
— У нас очень старая поликлиника — построена 
в 1963 году. И она уже не соответствует современным 
требованиям, — считает жительница района Ирина Иг-
натова. Сейчас проводится голосование. Жители могут 
выбрать один из трех вариантов. Первый — строить но-
вую поликлинику по адресу: ул. Медынская, вл. 6. Вто-
рой — реконструировать старую по адресу: Булатников-
ский пр-д, 16а. И третий вариант — оставлю это реше-
ние за специалистами. Какой вариант выберут жители, 
определит общий подсчет голосов. 

Еще одно голосование, открывшееся в районе, посвяще-
но устройству дорожных щитов вдоль Востряковского 
проезда. Дело в том, что многие его дома выходят окна-
ми на МКАД, а это значит, что лишний раз окно не от-
крыть — жители, особенно первых этажей, страдают от 
шума и пыли. Для голосования предлагается два вариан-
та развития событий. Первый — установить щиты. Вто-
рой — не устанавливать, а дождаться реконструкции 
МКАД от Каширского до Варшавского шоссе. Ведь во 
время реконструкции щиты так или иначе установят — 
это предусмотрено проектом проведения работ. Но 
стройку под окнами не будут вести дважды. 

Ребята из Южного округа победили на городском этапе 
конкурса «Юные пожарные». Теперь они представят 
Моск ву на всероссийском уровне в декабре 2018 года. 

Нужно ли строить новую поликлинику и уста-
навливать ли шумозащитные экраны, решат 
сами жители района Бирюлево Западное.

Борьба с огнем им под силу Реконструировать 
или строить 

Спасут от шума и пыли 
или испортят вид 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

Сорок
29 мая, начало в 20:00

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Ольга Тимошенко и Алексей На-
рутто представляют свой спектакль. 
Сами же постановщики и танцуют. 
Спектакль про жизнь и смерть идет 
с уникальными световыми декораци-
ями, созданными фантазией Софьи 
де Лорейн. 

ИЗУЧАЕМ НАРЯДЫ 
ПРОШЛЫХ СТОЛЕТИЙ
И СЛУШАЕМ МУЗЫКУ 

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Пигмалион
30 мая, начало в 19:00

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, 
Большой зал, ул. Павловская, 6

Созвездие знаменитостей (С. Немоля-
ева, А. Галибин, Р. Мадянов и другие) 
в одной из самых репертуарных коме-
дий планеты. Написанная Бернардом 
Шоу в начале прошлого века история 
воплощена компанией «Маскарад» 
и режиссером Романом Самгиным.

Креативщик
До 31 мая

«Каширская»
Творческий центр «Москворечье», 
Каширское ш., 52

Выставка книг знаменитого рос-
сийского писателя Бориса Акунина 
(Г. Ш. Чхартишвили). Представлено бо-
лее десятка произведений, в том числе 
цикл в экспериментальном жанре 
роман-кино. Экспозиция приурочена 
ко дню рождения литератора.

Музыка света
3 июня, начало в 17:00

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
ул. Дольская, 1

Лучшие произведения для органа 
и голоса в исполнении музыкальных 
виртуозов — Ю. Иконниковой (орган), 
А. Зверевой (сопрано)  и М. Анисифо-
рова (труба). Европейское барокко 
представлено произведениями Баха, 
Букстехуде, Альбинони и других.

Узоры свадьбы 
кружевной
До 23 сентября

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Лейтмотив выставки — кружево 
в свадебном наряде. Здесь пред-
ставлено все, чем была отмечена 
свадьба в дворянской и купече-
ской среде в конце XIX — начале 
XX века.

14 мая 2018 года. Уче-
ник школы № 629 Мак-
сим Пименов перед вы-
ступлением на пожар-
ной эстафете

Ребята одержа-
ли победу благода-
ря своей подготов-
ке. Мы с ними много 
тренировались. Они 

и сами занимаются спортом — 
кто-то борьбой, кто-то футбо-
лом. Считаю, что знания по-
жарной безопасности и навыки 
тушения возгорания должны 
быть у всех. Кто знает, в какой 
ситуации человек окажется. 
Он должен быть ко всему готов. 

СЕРГЕЙ КАШЛЕВ
тренер команды, депутат муници-
пального округа Чертаново Южное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

По данным vm.ru

Что, на ваш взгляд, делает семью крепкой? 

30%
Взаимопонимание

15% 
Умение прощать

8% 
Общие инте-
ресы

6% 
Достаток

5% 
Дети

31% 
Уважение 5%

Другое

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ТЦСО ЧЕРТА
НОВО, ЦЕНТРЕ МОИ ДОКУМЕНТЫ, 
УПРАВЕ РАЙОНА, КУЛЬТУРНОМ ЦЕНТРЕ 
ДРУЖБА, ФИЛИАЛЕ ПОЛИКЛИНИКИ 
№ 98 ИЛИ НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ ЮГ  
UGORIZONT.RU 
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татов и подчеркнул, как 
важно дальше развивать  
образования в столице.
— Несмотря на ваши талан-
ты, умения, никто не отме-
нял роль учителей. Они 
идут с вами с первого клас-
са. Дают вам знания, откры-
вают вам мир, находят в вас 
крупицы таланта, развива-
ют этот талант. В результате 
вы становитесь тем, кем се-
годня стали, — сказал 
Сергей Собянин.
«ЮГ» пообщались с победи-
телями и призерами школь-
ных олимпиад. Ученица ли-
цея № 1580 Юлия Кокори-
на, призер олимпиады по 
математике, рассказывает:
— Мне просто самой всегда 
очень нравилась матема-
тика, с детства. Я зачиты-
валась математическими 
книжками, любила 
сложные задачи. В 8-м 
классе я заняла второе 
место в городской ма-
тематической олим-
пиаде, и меня при-
гласили на сборы, 
а затем и в кружок 
при Центре педаго-

гического мастерства. 
С этого и начался мой успех.
Один из призеров общерос-
сийского этапа Всероссий-
ской олимпиады школьни-
ков — 17-летний ученик 
11 «А» школы № 507 Миха-
ил Трямкин. Он завоевал 
награду по истории.
— История — это сама 
жизнь. Изучать людей, их 
идеи, мысли, культуру, 

взгляды — крайне интерес-
но. И древность, и Средневе-
ковье, и новое время, — от-
метил Михаил. — В Россий-
ской истории было много за-
мечательных людей, кото-
рыми хочется восхищаться, 
с которых хочется брать 
пример — Александр Нев-
ский, Дмитрий Донской, 
Владимир Мономах… Я хо-
тел бы связать свою жизнь 
с историей: заниматься на-
учной работой, стать иссле-
дователем. Вуз пока еще не 
выбрал — выбор очень бога-
тый. В столице много заме-
чательных мест для учебы. 
А льготы при поступлении 
мне даст диплом призера 
Всероссийской олимпиады.
Ученица школы № 1242 Ка-
мила Сулейманова стала 
призером олимпиады по 
праву.
— Я хочу поступить на юр-
фак, поэтому дополнитель-
но занимаюсь в Центре пе-
дагогического мастерства. 
На деньги, которые мне вы-
делят за успешное выступ-
ление, отвезу родителей на 
море! 

12 ОБРАЗОВАНИЕ
Фестиваль ко Дню защиты детей «Подари 
улыбку миру» организуют 1 июня в 12:00 
в сквере «Школьный» по ул. Медынской 
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Медицинские услуги

Мебель

Работа и образование
Строительство и ремонт

Авто, запчасти,
транспортные услуги Размещение рекламы

499 557 0404

Товары 
и услуги

Коллекционирование

Юридические услуги

Ремонт стиральных машин, холодиль-
ников, электроплит. От 400 руб. Гарантия 
2 года. Скидки до 20%, оригинальные зап-
части, мастера с опытом от 5 лет. Выезд 
бесплатно. Т. 8 (495) 369-37-81

 Реклама 
Недвижимость

■ Выкуп авто дор. Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Автовыкуп дор. Т. 8 (929) 999-07-90

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Куплю: книги, домашнюю библиотеку 
до 1940 г., иконы, изделия из фарфора, 
серебра, бронзы, картины и осветительные 
приборы. Т. 8 (925) 026-53-87
■ Куплю! Украшения СССР. Елочные игруш-
ки. Т. 8 (916) 230-87-34
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85

■ Треб. охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Участки от 90 т. р. Ком-ции. 93 км по М-4. 
Т. 8 (499) 110-48-69
■ Покупка продажа. Т. 8 (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

Кредиты, ссуды

Московским школьни-
кам — победителям Всерос-
сийской олимпиады повы-
сят размер премии на 
50 процентов. Об этом сооб-
щил Сергей Собянин на 
встрече с победителями 
олимпиад.
Школьники из Москвы за-
воевали рекордное количе-
ство дипломов на олимпиа-
де — 906. Как и в прошлые 
годы, москвичи завоевали 
дипломы по всем предме-
там, входящим в програм-
му, и больше всего по праву, 
математике, английскому 
языку, экономике, искус-
ству, русскому языку и дру-
гим. При этом 761 москов-
ский школьник завоевал по 
одному диплому, 57 чело-
век — по два, девять чело-
век — по три. Город поощ-
рит их единовременными 
выплатами.
— В прошлом году мы при-
няли решение о том, чтобы 
выплачивать победителям 
олимпиад 200 тысяч, а при-
зерам 100 тысяч. Но из-за 
инфляции, чувствуем, день-
ги уже не те через год-два, 

во-первых. Во-вторых, кон-
куренция среди вас стала 
очень высокая — она 
с каждым годом выше. По-
этому мы ровно на 
50 процентов повысим 
премии, которые вы-
плачиваем победите-
лям и призерам, — ска-
зал мэр Москвы.
Сергей Собянин так-
же поздравил всех по-
бедителей всерос-
сийских олимпиад. 
— Вам удалось совер-
шить такой подвиг — 
подготовиться и выи-
грать Всероссийскую 
олимпиаду школьников. 
Мне кажется, что в олим-
пийскую сборную страны 
проще попасть. Я разгова-
ривал с ребятами. Спраши-
ваю: «Вам, наверное, при-
шлось отказаться от прогу-
лок, от друзей, от общения, 
от спорта?» Говорят, нет, ни-
чего подобного. Мы еще 
больше друзей приобрели. 
Но все равно вы совершили 
подвиг. Я поздравляю вас 
с победой, — добавил мэр 
Москвы.
Он также отметил высокую 
роль родителей и педаго-
гов, благодаря которым 
у ребят есть возможность 
достигать высоких резуль-

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

татов 
важно 
образо
— Несм
ты, уме
нял ро
идут с в
са. Даю
вают ва
крупиц
ют этот
вы стан
годня 
Сергей
«ЮГ» п
телями
ных оли
цея № 
на, при
матема
— Мне
очень
тика, 
вала
кни
сло
кла
ме
те
п

гическ
С этого
Один и
сийско
ской ол
ков —
11 «А» 
ил Тря
наград
— Ист
жизнь.
идеи,

х, кон-
с стала 
 она

е. По-
на 

сим 
вы-
те-

ка-

к-
-

— 
-

ую 
ков. 
олим-

страны 
азгова-
праши-
е, при-
прогу-

щения, 
нет, ни-
ы еще 
брели. 
ршили 
яю вас 
ил мэр 

ысокую 
педаго-
торым 

жность 
резуль-

Ребята, 
вы подвиг 
совершили! 

В столице работают треть 
ученых России. Кроме 
того, 45 процентов всех 
патентов изобретений 
регистрируется в Москве. 
Здесь, по словам мэра, 
собран мощный интел-
лектуальный потенциал.

КСТАТИ

22 мая 2018 года. 
Призер Всерос-
сийской Олимпи-
ады школьни-
ков, ученик 
11 «А» класса 
школы № 507 
Михаил Трямкин 
завоевал награ-
ду по истории

Победители всероссийских 
олимпиад получат 300 тысяч 
рублей, а призеры — 
150 тысяч рублей 
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которые становятся девуш-
ками, и девушкам, которые 

становятся женщина-
ми. 

Судя по всему, ваши роди-
тели всячески поддерживали 
ваше желание стать актри-
сой? 
Так и есть. Они понимали, 
что в их семье растет буду-
щая артистка, и поэтому от-
дали меня в театрально-хо-
ровую студию, я училась 
в музыкальной и балетной 
школах. Все это пригоди-
лось, конечно, в будущей 
профессии. И свою первую 
роль я сыграла уже в 10 лет 
в Одесском театре оперет-
ты.
Какой мамой вы были в «Па-
пиных дочках», зритель хоро-
шо помнит. А какая вы мама 
в реальной жизни? 
Все хорошо в меру. Я люблю 
своих детей, балую их, но 
понимаю, что в какие-то мо-
менты необходимо вклю-
чать строгость, иначе мож-
но упустить ребенка. 

Какие свои работы во взрос-
лом возрасте вы считаете наи-
более удачными? 
Я назову три наиболее слож-
ные и самые любимые. Если 
мы говорим о театре — Та-
мара в  володинских «Пяти 
вечерах», Галя в  «Варшав-
ской мелодии» Зорина и  

Джуди Гарленд в  «По-
следнем луче радуги». 
А если о кино, то это две 
серьезные работы с боль-

шим актерским диапа-
зоном, которые было 

интересно прожить 
в сериале «Непри-
думанная жизнь» 
и картине «Служу 
Советскому Сою-

зу». Мои героини 
в них — актрисы с инте-

ресной и сложной судьбой. 
В «Непридуманной жизни», 
например, я играю звезду, 
которая медленно спивает-
ся, умирает от алкоголизма. 
Вообще, работа над любым 
образом — большая и тяже-
лая. Я, например, много вре-
мени провела в интернете 
в поисках информации 
о том, как ведут себя люди, 
находящиеся под воздей-
ствием наркотиков или в со-
стоянии алкогольного опья-
нения, когда работала над 
образом Джуди Гарленд. 
Четыре года назад вы согла-
сились возглавить Москов-
ский областной театр юного 
зрителя. Наверняка вы дума-
ли о том, что эта должность 
для востребованной и посто-
янно снимающейся актрисы 
станет большой обузой? 
Прежде чем согласиться на 
эту должность, (а это было 
предложение министра 
культуры и губернатора), 
я, конечно, долго думала. 
Я понимала, что моя лич-
ная карьера пострадает: 
времени сниматься не 
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Четыре года назад заслу-
женная артистка России 
Нонна Гришаева стала 
художественным руко-
водителем Московского 
областного государствен-
ного театра юного зри-
теля, который находится 
в Царицыне. К этому вре-
мени она уже исполнила 
главные роли в мюзиклах 
«Иствикские ведьмы», 
«Зубастая няня», «Zorro», 
участвовала в популярных 
телепроектах «Большая 
разница», «Две звезды», 
«Один в один», «Повтори», 
сыграла в сорока полно-
метражных фильмах и се-
риалах, среди которых: 
«День выборов», «День 
радио», «Первый удар», 
«О чем говорят мужчины», 
«Zолушка», «Мужчина 
с гарантией», «Тот еще 
Карлсон»... А еще во все-
народно любимом сериале 
«Папины дочки».

Нонна, очень многие ваши 
роли так или иначе связаны 
с темой «дети — родители». 
Зрители любят вашу маму 
в «Папиных дочках», ваши 
спектакли «Про мою маму 
и про меня» и «Леди Совер-
шенство», где вы играете 
Мэри Поппинс. Некоторое вре-
мя назад вы ведь еще и книгу 
выпустили «Советы дочкам». 
Что им посоветовали — «ма-
миным и папиным»? 

остается совсем, да и с теле-
видения практически при-
дется уйти. Сегодня я все 
свое время провожу в теа-
тре. Здесь на меня легли 
обязанности приглашения 
режиссеров, выбора репер-
туара, решение, кто из арти-
стов будет назначен на те 
или иные роли, поскольку 
приглашенные режиссеры 
мало знакомы с нашей труп-
пой. Ну, и естественно, я ра-
ботаю артисткой, занята 
в трех репертуарных спек-
таклях. Руководить теа-
тром — это большая ответ-
ственность. У нас очень 
большой репертуар и для 
детей, и для подростков — 
и значит, должны быть по-
становки, связанные со 
школьной программой. 
Есть спектакли для моло-
дых людей, спектакли для 
семейного просмотра. Вы-
бирая пьесы для постанов-
ки, я хочу, чтобы это прежде 
всего было ярко и инте-
ресно.
С какой самой большой труд-
ностью вы столкнулись, став 
художественным руководите-
лем театра? 
Я не подозревала, что ны-
нешних детей очень непро-
сто отвлечь от мобильных 
телефонов, непросто про-
должительное время удер-
живать их внимание тем, 
что происходит на сцене. 
Это одна из острейших про-
блем, стоящих перед совре-
менным детским театром.
Вы давно в профессии. Есть 
ли у хорошего актера высокая  
цель? 
Скорее есть миссия. Моя 
миссия касается нашего те-
атра — нести доброе, веч-
ное детям.  Хочется обра-
титься к родителям: приво-
дите детей в театр как мож-
но раньше, ребенка надо 
с раннего возраста приоб-
щать к искусству, потом бу-
дет сложно и поздно. Как 
и к чтению. Мои вот по-
взрослели, любят читать 
сами. Но еще им очень нра-
вится, когда я читаю им 
книги на ночь. Потому что 
я озвучиваю героев произ-
ведений разными голоса-
ми, по ролям, как в театре. 

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

Нонна Гришаева роди-
лась в Одессе. Позже  
переехала в Москву, где 
в 1994 году окончила 
Театральный институт 
имени Бориса Щукина. 
Звание  заслуженной 
артистки России полу-
чила в 2006 году. Десять 
лет спустя стала обла-
дательницей специаль-
ного приза жюри 24-го 
кинофестиваля «Алые 
паруса  «Артека»«За 
преданность  профес-
сии и честное служение 
кинематографу» имени 
кинорежиссера и сцена-
риста Исаака Магитона.

ДОСЬЕ

Эта книга о том, что проис-
ходит с ребенком в слож-
ный переходный период. 
Я пытаюсь ответить на во-
просы, на которые не всегда 
мамы готовы говорить со 
своими девочками. Но глав-
ный совет в книге — это то, 
что родители должны по-
мочь ребенку найти тот са-
мый путь, по которому он 
пойдет дальше по жизни, 
выявить, что ему интерес-
но. При этом моя книга — 
это прежде всего советы 
именно дочкам, девочкам, 

Моя миссия — 
нести доброе, 
вечное детям 

Нонна 
Гришаева: 
Родители 
понимали, 
что растет 
артистка 

Спектакль «Очень простая история» 30 мая 
покажут в Новом Арт Театре по адресу: 
Ленинский пр-т, 37а. Гостей ждут в 19:00 

20 декабря 
2015 года. Нонна 
Гришаева в образе 
Мэри Поппинс 
в спектакле «Леди 
Совершенство» 
Мос ковского об-
ластного театра 
юного зрителя
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14 В ОКРУГЕ
Москвичей старшего поколения приглашают 1 июня 
на литературный час «Русский язык, как ты 
прекрасен!» в ТЦСО по адресу: ул. Медынская, 11а 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
25 мая 2018
№ 22 (798)

UGORIZONT.RU

Часть объектов сдадут и откроют 
уже в этом году, остальные планиру-
ют завершить до конца 2019 года. 
Дополнительные платформы и пе-
реходы сделают на станциях 
«Окружная», «Ленинградская», «Но-
вохохловская», «Варшавская», «Ка-
рачарово» и «Северянин». Решение 
об этом сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время осмотра хода 
строительных работ станции «Ново-
хохловская» в Нижегородском райо-
не. По его словам, новые объекты 
значительно увеличат транспорт-
ную доступность для горожан. 
ВИКТОРИЯ РЫБИНА
okruga@vm.ru

Шесть радиальных желез-
ных дорог планируют инте-
грировать с МЦК.

Транспорт еще 
доступнее 

Об изъятии для государственных нужд объектов недви-
жимого имущества для целей строительства мостового 
перехода через р. Москву и многоуровневой транспортной 
развязки на Каширском шоссе на участке от ул. Каспийской 
до ул. Шоссейной с необходимой для их функционирования 
улично-дорожной сетью (Южный, Юго-Восточный админи-
стративные округа города Москвы).
В соответствии с Земельным кодексом Российской Федера-
ции, статьями 279 и 281 Гражданского кодекса Российской Фе-
дерации, Федеральным законом от 05 апреля 2013 г. № 43-ФЗ 
«Об особенностях регулирования отдельных правоотношений 
в связи с присоединением к субъекту Российской  Федера-
ции — городу федерального значения  Москве территорий 
и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», в соответствии с постановлениями 
Правительства Москвы от 20 февраля 2013 г. № 99-ПП «Об ут-
верждении Положения о Департаменте городского имущества 

города Москвы», от 25 февраля 2014 г. № 77-ПП «О порядке 
взаимодействия органов исполнительной власти города 
Москвы при осуществлении  мероприятий, направленных 
на обеспечение строительства объектов капитального стро-
ительства в рамках реализации адресной инвестиционной 
программы города Москвы», от 08 апреля 2015 г. № 184-ПП 
«Об утверждении проекта планировки территории линейного 
объекта участка улично-дорожной сети — мостового перехода 
через Москву-реку в створе Шоссейной улицы и Каспийской 
улицы с транспортной развязкой с Каширским шоссе», а также 
в целях реализации постановления Правительства Москвы 
от 10 октября 2017 г. № 748-ПП «Об Адресной инвестиционной 
программе города Москвы на 2017–2020 годы» и в соот-
ветствии с обращением Департамента строительства города 
Москвы от 02 апреля 2018 г. № ДС-11–9078/18:
1. Изъять для государственных нужд — для целей строитель-
ства мостового перехода через р. Москву и многоуровневой 

транспортной развязки на Каширском шоссе на участке 
от ул. Каспийской до ул. Шоссейной с необходимой для их 
функционирования улично-дорожной сетью — у правообла-
дателя объекты недвижимого имущества (приложение).
2. Управлению по реализации градостроительной политики 
и транспортной инфраструктуры совместно с Управлением 
делами в течение 7 дней со дня выпуска распоряжения на-
править в адрес правообладателей изымаемых объектов 
недвижимости копию распоряжения заказными  письмами 
с уведомлениями.
3. Отделу внутренних и внешних коммуникаций в течение 
7 дней со дня выпуска распоряжения обеспечить пуб ли кацию 
данного распоряжения в средствах массовой информации. 
4. Управлению обеспечения кадастрового учета и регистрации 
прав в  срок не позднее 20 календарных дней со дня выпуска 
распоряжения обеспечить государственную регистрацию ре-
шения об изъятии  недвижимого имущества.

5. Управлению обеспечения кадастрового учета и регистрации 
прав в установленный срок обеспечить постановку на государ-
ственный кадастровый учет изымаемых земельных участков 
(приложение).
6. Контроль за выполнением настоящего распоряжения остав-
ляю за собой.
Заместитель руководителя Н. В. Прусакова

Распоряжение 

Прокуратура Южного административного округа 
города Москвы 26.01.2018 направила в суд 
уголовное дело в отношении 20-летнего жителя 
Москвы, который совершил смертельное ДТП, 
в котором погиб 18-летний актер сериала «Физ-
рук» Егор Клинаев.
27.09.2017 на 24-м км МКАД произошло стол-
кновение нескольких машин. Егор Клинаев, 
двигаясь на автомобиле «Тойота Марк2», увидел 
аварию, остановился для оказания необходимой 
помощи. Для оказания помощи остановились 
и другие водители. Примерно в 03 часа 30 ми-
нут мужчина, управляя автомобилем «Хонда 
Аккорд», находясь в состоянии наркотического 
опьянения, в нарушение Правил дорожного 
движения Российской Федерации, двигаясь 
со скоростью 130 км/ч, на 24-м км МКАД, со-
вершил наезд на стоящие автомобили, после 
чего совершил наезд на Егора Клинаева и двоих 
мужчин. От полученных травм Егор погиб на ме-
сте происшествия. Мужчины, пострадавшие 
от наезда водителя «Хонда Аккорд», были 
доставлены в больницы г. Москвы, где им была 
оказана медицинская помощь. 
Обвинительное заключение по уголовному делу 
по обвинению водителя автомашины «Хонда 
Аккорд» в совершении преступления, предусмо-
тренного ч. 4 ст. 264 УК РФ («Нарушение правил 
дорожного движения в состоянии опьянения, по-
влекшее по неосторожности смерть человека»), 
26.01.2018 утверждено прокуратурой Южного 
административного округа г. Москвы, уголовное 
дело направлено в Нагатинский районный суд 
г. Москвы для рассмотрения по существу.
Расследование по уголовному делу проводилось 
3 отделом СЧ СУ УВД по ЮАО ГУ МВД России 
по г. Москве.
Прокурор ЮАО г. Москвы И. Н. Кукса

Оповещение 
Действующим законодательством особое внимание 
уделено охране здоровья граждан, пребывающих 
в общественных местах. В соответствии со статьей 
12 Федерального закона от 23.02.2013 № 15-ФЗ «Об ох-
ране здоровья граждан от воздействия окружающего 
табачного дыма и последствий потребления табака» 
установлен запрет курения табака на отдельных тер-
риториях, в помещениях и на объектах. Для предот-
вращения воздействия окружающего табачного дыма 
на здоровье человека запрещается курение табака:
1) на территориях и в помещениях, предназначенных 
для оказания образовательных услуг, услуг учрежде-
ниями культуры и учреждениями органов по делам 
молодежи, услуг в области физической культуры 
и спорта;
2) на территориях и в помещениях, предназначенных 
для оказания медицинских, реабилитационных и са-
наторно-курортных услуг;
3) в поездах дальнего следования, на судах, на-
ходящихся в дальнем плавании, при оказании услуг 
по перевозкам пассажиров;
4) на воздушных судах, на всех видах общественного 
транспорта (транспорта общего пользования) город-
ского и пригородного сообщения (в том числе на судах 
при перевозках пассажиров по внут ри го род ским 
и пригородным маршрутам), в местах на открытом 
воздухе на расстоянии менее чем пятнадцать метров 
от входов в помещения железнодорожных вокзалов, 
автовокзалов, аэропортов, морских портов, речных 
портов, станций метрополитенов, а также на станциях 
метрополитенов, в помещениях железнодорожных 
вокзалов, автовокзалов, аэропортов, морских портов, 
речных портов, предназначенных для оказания услуг 
по перевозкам пассажиров;
5) в помещениях, предназначенных для предостав-
ления жилищных услуг, гостиничных услуг, услуг 
по временному размещению и (или) обеспечению 
временного проживания;

6) в помещениях, предназначенных для предостав-
ления бытовых услуг, услуг торговли, общественного 
питания, помещениях рынков, в нестационарных 
торговых объектах;
7) в помещениях социальных служб;
8) в помещениях, занятых органами государственной 
власти, органами местного самоуправления;
9) на рабочих местах и в рабочих зонах, организован-
ных в помещениях;
10) в лифтах и помещениях общего пользования 
многоквартирных домов;
11) на детских площадках и в границах территорий, 
занятых пляжами;
12) на пассажирских платформах, используемых 
исключительно для посадки в поезда, высадки из по-
ездов пассажиров при их перевозках в пригородном 
сообщении;
13) на автозаправочных станциях.
Помещения общего пользования в многоквартирном 
доме — это помещения, не являющиеся частями квар-
тир и предназначенные для обслуживания более од-
ного жилого и (или) нежилого помещения в этом доме. 
К таким помещениям относятся, например, межквар-
тирные лестничные площадки, лестницы, лифты, лиф-
товые и иные шахты, коридоры, колясочные, чердаки, 
технические этажи и технические подвалы. Курение 
в указанных местах также запрещено. Статья 6.24 
Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях устанавливает ответственность за 
нарушение установленного федеральным законом за-
прета курения табака на отдельных территориях в виде 
административного штрафа на граждан в размере 
от пятисот до одной тысячи пятисот рублей, а нару-
шение установленного федеральным законом запрета 
курения табака на детских площадках влечет наложе-
ние административного штрафа на граждан в размере 
от двух тысяч до трех тысяч рублей. 
Прокурор ЮАО г. Москвы И. Н. Кукса

Запрет курения табака 
Прокуратура Южного административного округа г. Москвы разъясняет, что 
согласно п. 7 ст. 16 Федерального закона от 22.11.1995 № 171-ФЗ «О госу-
дарственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении по треб ле ния 
(распития) алкогольной продукции» не допускается потребление (распитие) 
алкогольной продукции в местах, указанных в п.п. 1–9 п. 2 ст. 16 Закона 
№ 171-ФЗ, в других общественных местах, в том числе во дворах, в подъез-
дах, на лестницах, лестничных площадках, в лифтах жилых домов, на детских 
площадках, в зонах рекреационного назначения (в границах территорий, 
занятых городскими лесами, скверами, парками, городскими садами, пру-
дами, озерами, водохранилищами, пляжами, в границах иных территорий, 
используемых и предназначенных для отдыха, туризма, занятий физической 
культурой и спортом) и др.
Алкогольная продукция — это пищевая продукция, которая произведена 
с использованием или без использования этилового спирта, произведенного 
из пищевого сырья, и (или) спиртосодержащей пищевой продукции, с со-
держанием этилового спирта более 0,5 процента объема готовой продукции, 
за исключением пищевой продукции в соответствии с перечнем, установлен-
ным Правительством РФ. Алкогольная продукция подразделяется на такие 
виды, как спиртные напитки (в том числе водка, коньяк), вино, фруктовое 
вино, ликерное вино, игристое вино (шампанское), винные напитки, пиво 
и напитки, изготавливаемые на основе пива, сидр, пуаре, медовуха. 
Статья 20.20 Кодекса Российской Федерации об административных правона-
рушениях  устанавливает ответственность за потребление (распитие) алко-
гольной продукции в местах, запрещенных федеральным законом, и влечет 
наложение административного штрафа в размере от четырех тысяч до пяти 
тысяч рублей или административный арест на срок до пятнадцати суток.
Появление в общественных местах в пьяном виде, оскорбляющем человече-
ское достоинство и общественную нравственность, является правонарушени-
ем независимо от того, где употреблялись спиртные напитки.
Статья 20.21 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях устанавливает ответственность за появление на улицах, 
стадионах, в скверах, парках, в транспортном средстве общего пользова-
ния, в других общественных местах в состоянии опьянения, оскорбляю-
щем человеческое достоинство и общественную нравственность, и влечет 
наложение административного штрафа в размере от пятисот до одной тысячи 
пятисот рублей или административный арест на срок до пятнадцати суток. 
Прокурор ЮАО г. Москвы И. Н. Кукса

Оповещение 

Адрес объекта недвижимого имущества Объект недвижимого имущества, 
подлежащий изъятию

Вид имущественных прав, дата и номер записи 
в регистрации в Едином государственном реестре 
недвижимости

Субъект права

Установлено относи тель но ориентира, 
расположенного в границах участка. Адрес 
ориентира: г. Москва, Проектируемый пр-д 
№ 4386, вл. 1а

Земельный участок, подлежащий образо ва-
нию в результате раздела земельного участка 
с кадастровым номером 77:04:0003014:2 
(приложение к настоя щему перечню)

Аренда, запись регистрации от 09 октября 2013 г. 
№ 77–01/05–7/2004–972

Акционерное общество 
«Мосводоканал»

 г . Москва, 1-й Курьяновский пр-д, вл. 15 Земельный участок с кадастровым номером 
77:04:0003014:1842

Аренда, запись регистрации от 18 декабря 2015 г. 
№ 77–77/004–77/004/057/2015–239/8

Акционерное общество 
«Мосводоканал»

г . Москва, 1-й Курьяновский пр-д, вл. 15 Сооружение железнодорожная ветка 
с кадастровым номером 77:04:0003013:3775

Собственность, запись регистрации от 30 мая 2014 г. 
№ 77–77–22/018/2014–549

Акционерное общество 
«Мосводоканал»

ПЕРЕЧЕНЬ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОСТИ, ПОДЛЕЖАЩИХ ИЗЪЯТИЮ ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ НУЖД

СХЕМА РАСПОЛОЖЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
НА КАДАСТРОВОМ ПЛАНЕ ТЕРРИТОРИИ

Кадастровый квартал № 77:04:0003014
Учетный номер ДГИ ЗУ 1:04/01/03382
Проектная площадь изымаемого земельного участка ЗУ 1 = 190 кв. м

Как отметил Сергей Собянин, 
летом для москвичей дача ста-
новится вторым домом. 
— Миллионы столичных жи-
телей приезжают и живут на 
дачах до самой осени, а неко-
торые остаются на зиму, — от-
метил мэр.
Благоустройство дачных по-
селков и садоводческих това-
риществ, расположенных 
в Московской области и дру-
гих регионах, — одно из важ-
ных направлений работы сто-
личного правительства. Так, 
например, в 2010–2017 годах 
в СНТ за счет горбюджета по-
строили 87,4 километра дорог, 
77,8 километра линий элек-

тропередачи, и 20 детских 
площадок. Кроме того, мест-
ным властям передали 24 еди-
ницы спецтехники: машины 
скорой помощи и пожарные 
машины.
В ближайшее время прави-
тельства Москвы и области за-
ключат специальное соглаше-
ние об обеспечении дачников 
и садоводов природным га-
зом, водой, электроэнергией, 
сетями связи и интернетом, 
о повышении качества и до-
ступности медицинского об-
служивания, улучшении 
маршрутной сети автобусов 
и работы электричек. Также 
запланируют строительство 

и ремонт дорог, отрытие выде-
ленных полос для рейсовых ав-
тобусов — где оно необходи-
мо, обустройство остановок 
и улучшение освещения.
Помимо этого, в настоящее 
время власти Москвы обсуж-
дают с Центральной избира-
тельной комиссией возмож-
ность создания в крупных са-
доводческих товариществах 
в области избирательные 
участки, чтобы москвичи, же-
лающие исполнить свой граж-
данский долг на выборах мэра 
столицы 9 сентября, могли это 
сделать, не выезжая в город. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин и губернатор Московской области Андрей Воробьев навестили дачников под Сергие-
вым Посадом и договорились о совместной поддержке садоводческих некоммерческих товариществ.  Власти улуч-
шат старые и построят новые дороги, возведут линии электропередачи.

16 августа 2017 года. Светлана Кузнецова 
и ее дочь Наташа рады, что дачные посел-
ки станут еще комфортнее

Дачникам создадут все условия 
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Соревнования по флорболу среди детей 
и подростков пройдут 31 мая в Бирюлеве Западном 
(Востряковский пр-д, 25, корп. 1). Начало в 18:00 

В преддверии главного со-
бытия лета — чемпионата 
мира по футболу 2018 
года — в школе № 1450 
«Олимп» состоялось не-
обыч ное мероприятие — по-
священие первоклассников 
в спортсмены. Корреспон-
дент «ЮГ» узнала, как про-
шла церемония, уже став-
шая для школы традицией.
Сотня первоклассников 
входит в светлый спортив-
ный зал. Здесь посвящали 
в спортсмены не одно поко-
ление — церемонию впер-
вые провели 15 лет назад. 
— Этим летом в нашей стра-
не будут проводить чемпио-
нат мира по футболу, — про-
изнес хорошо поставлен-
ным голосом учитель физ-
культуры Алексей Харито-
нов. — Поэтому сегодня мы 
посвящаем мероприятие 
этому историческому спор-
тивному событию.
Из года в год традицию 
в школе соблюдают для 
того, чтобы старшие ребята 
могли поделиться с млад-
шими своим опытом. Они 
готовят показательные вы-
ступления, а в перерывах 
между ними проходят под-
вижные игры для перво-
классников. Первыми 
в центр спортзала выходят 
футболисты. Мальчики 
и девочки в сине-белых 
формах чеканят мяч, а за-
тем каждый подбрасыва-
ют его наверх и прокручи-
вает на одном пальце. С та-
ких же трюков когда-то на-

Мечта стать 
русским Месси 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

чинал величайший арген-
тинский футболист Лио-
нель Месси, играя с друзья-
ми во дворе. 
— Самое главное — это 

с чего-то начать, не важ-
но где: во дворе или 
в спортзале, — говорит 
восьмиклассник Вла-
дислав Стежко. — 

Я мечтаю связать свою 
жизнь с футболом и высту-
пить на чемпионате мира за 
сборную России.
Для пятнадцатилетней 
спортсменки Анастасии Фи-
линой футбол сначала был 
просто увлечением. 
— Когда я была маленькой, 
мы с ребятами гуляли во 
дворе, и они позвали меня 
играть. Мне так понрави-
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чинал величайший арген-
тинский футболист Лио-
нель Месси, играя с друзья-
ми во дворе. 
— Самое главное — это 

с чего-то начать, не важ-
но где: во дворе или 
в спортзале, — говорит 
восьмиклассник Вла-
дислав Стежко. — 

Я мечтаю связать свою 
жизнь с футболом и высту-
пить на чемпионате мира за 
сборную России.
Для пятнадцатилетней 
спортсменки Анастасии Фи-
линой футбол сначала был 
просто увлечением. 
— Когда я была маленькой, 
мы с ребятами гуляли во 
дворе, и они позвали меня 
играть. Мне так понрави-

лось, что я дни напролет го-
няла мячик с мальчишками, 
а потом папа меня записал 
в команду нашей школы, — 
вспоминает девушка. — 
Футбол помогает во многом. 
Но прежде всего он сближа-
ет. Вы все делаете одно дело: 
форвард, голкипер, хав-
бек — все должны чувство-
вать друг друга на поле.
Кстати, ученики школы 
№ 1450 уже пять лет подряд 
занимают первые места на 
«Президентских спортив-
ных играх». Кто знает, мо-
жет быть, путь успеха у ре-
бят начинается именно с це-
ремонии посвящения. Бу-
дем надеяться, что и в этом 
году им улыбнется удача. 
И уже через каких-то 15 лет 
за сборную России будут вы-
ступать выпускники этой 
школы.

Футбол — игра 
командная. 
Не важно, кто 
ты на поле: 
вратарь 
или защитник, 
вы делаете 
одно дело 
16 мая 2018 года. Первоклассницы 
Мария Ермолова (на переднем пла-
не) и Юлия Трубина на посвящении 
в спортсмены (1). Влад Стежко по-
казывает трюк с мячом (2) 

2
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Книжная экспозиция к Пушкинскому дню 
России откроется 1 июня в библиотеке № 163 
по адресу: 3-й Павловский пер., 14 
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КРАСКИ МАЯ
Времена года не подчиняются календарю. Вот зима бьет все рекорды — приходит раньше срока и уходит позже. Весна проходит как-то незаметно, 
такое чувство, что сразу наступает лето. В «Царицыне» уже открыли летний сезон. А я иду по парку и вспоминаю, что три недели назад здесь была 
зима, а сейчас парк пестрит всеми цветами радуги от многообразия цветов — грех не сфотографировать. В кадре жительница Южного округа Оль-
га Федоренко. Очень уж они похожи с этими петуниями. Марина Шевчук, район Орехово-Борисово Северное

КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» 
проводят конкурс. Поделитесь с нами 
снимком необычного и яркого события, 
которое вам удалось запечатлеть в Южном 
округе, и расскажите о нем в нескольких сло-
вах. Опубликуйте фотографию на своей стра-
нице в Фейсбуке, ВКонтакте, Instagram с хеш-
тегом #УдивительныйЮГ или пришлите нам 
на почту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 
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